

baptême. Sur 1464 mariages mixtes, 819 furent célébrés protestants, 416 catholiques et 225 sans religion.

#### POLOGNE

**Rendue au culte Catholique.** — Les Allemands ont rendu au culte catholique, en Pologne, le célèbre sanctuaire de Centochovo que la Russie avait volé et donné aux schismatiques.

**Église schismatique affectée au culte catholique.** — Le magnifique sanctuaire schismatique élevé par les Russes au cœur de Varsovie à titre de symbole de la domination russe sur cette cité ainsi que l'avait déclaré le premier ministre russe Stolypine, vient d'avoir une destination imprévue. Les autorités allemandes ont décidé de changer en église catholique la basilique abandonnée par le clergé schismatique qui a fui avec les Fonctionnaires russes. La consécration de l'église a été faite par S. G. Mgr Joeppen, aumônier général de l'armée allemande, en présence du gouverneur général von Beseler et de toutes les notabilités allemandes présentes à Varsovie.

#### GRECE

**Un évêque exilé.** — Les autorités grecques ont exilé, dans l'île de Naxos, S. G. Mgr Scianof, évêque titulaire de Liviade et vicaire apostolique de Macédoine pour les Grecs-Bulgares. Mgr Scianof résidait à Salonique.

Son vicariat, avant la guerre Balkano-turque de 1912, renfermait 27 paroisses avec 10,400 fidèles. Les Grecs, une fois installés en Macédoine ont ruiné douze paroisses et en ont fait passer six de force au schisme. De leur côté, les Serbes ont fait passer deux paroisses au schisme par la violence, en mettant à mort le curé, qui fut pendu par les cheveux. Grecs et Serbes massacrèrent d'ailleurs une grande partie de la population catholique du vicariat.

#### TURQUIE

**Deux aumôniers.** — Pour la première fois dans l'histoire, le gouvernement turc a accueilli dans son armée, avec le grade et le traitement d'officiers, deux prêtres catholiques, les abbés Joseph Naayem, du rite chaldéen, et Jean Mussulu, du rite latin, pour l'assistance spirituelle et religieuse des prisonniers français concentrés à Afrosi-Kara-Hissar.

**Une autre nouveauté.** — Le calendrier grégorien vient d'être admis par le gouvernement turc. Le calendrier lunaire musulman avec début de l'année au 1er mars sera réservé pour les usages musulmans seulement.